

«L’Eglise professe et vénère au plus haut degré la Miséricorde de Dieu quand elle s’adresse au Couer de Jésus»

Jean-Paul II

Encyclique Dives in Misericordia, n° 13

À Pellevoisin,

MARIE

Mère de Miséricorde

nous confie le

scapulaire du Sacré-Coeur

1. ORIGINE

La dévotion au Couer du Christ est «la synthèse de toute la religion chrétienne», proclamait Pie XI dans son encyclique sur le Sacré-Coeur. Dans son Incarnation, le Verbe éternel prend un coeur d’homme qui sera le symbole de l’Amour infini.

Le 16 juin 1675, Notre-Seigneur découvrait à Marguerite-Marie «ce Coeur transpercé qui à tant aimé les hommes», et demandait l’institution d’une fête en son honneur.

Deux siècles plus tard, en 1876, à Pellevoisin, c’est la même Coeur du Christ, signe de l’infinie miséricorde du Fils de Dieu, qui est présenté par Marie à l’Eglise sous la forme d’un scapulaire. La bienheureuse Mère de Dieu, qui voulut apparaître 15 fois en ce lieu à Estelle Faguet, du 14 février au 8 décembre 1876, en était la première revêtue. C’est pourquoi, en faisant écho à l’invitation du prophète Isaïe à «venir puiser les eaux avec joie aux sources du Salut», elle pouvait dire à sa confidente: «Les trésors de mon Fils sont ouverts. Qu’ils prient!»

Sur le scapulaire dont Marie se montre revêtue, Estelle découvre le Coeur de Jésus, tel qu’on le représente depuis Paray-le-Monial: surmonté de la croix au milieu des flammes, cerclé d’épines et transpercé. De la blessure s’échappent des gouttes de sang et d’eau. Estelle le voit d’ailleurs non comme une image inerte, mais sous l’aspect d’un coeur vivant. En même temps, Notre-Dame lui dit: «J’aime cette dévotion.» A quoi elle ajoute: «Rien ne me sera plus agréable que de voir cette livrée sur chacun de mes enfants. Qu’ils s’appliquent tous à réparer les outrages que mon Fils reçoit dans le sacrement de son amour! Vois les grâces que je répands sur ceux qui le porteront avec confiance et qui t’aideront à le propager.»

La Mère de la divine grâce étendit ses mains et il en tombait une pluie abondante, dans les gouttes de laquelle se lisaient ces mots : «Piété, salut, confiance, conversion, santé... » Et Marie ajouta: «Ces grâces sont de mon Fils, je les prends dans son Coeur. Il ne peut me refuser.»

Pour obéir à sa Mère du Ciel, Estelle, avec les encouragements de Mgr de la Tour d'Auvergne, archevêque de Bourges, se mit à broder des scapulaires du Sacré-Coeur avec, au revers, la Mère de Miséricorde, telle qu'elle l'avait vue. Les 30 janvier et 17 février 1900, Estelle, présentée par Mgr Touchet, évêque d'Orléans, fut reçue en audience particulière par le pape Léon XIII. Deux mois plus tard, le 4 avril, la Sacrée Congregation des Rites promulgua le décret officiel d'approbation du scapulaire du Sacré-Coeur de Pellevoisin, et le Saint-Père l'enrichit de nombreuses indulgences.

2. SIGNIFICATION

Qu'est-ce donc que ce scapulaire, sinon le mémorial de l'amour pour nous de Jésus et de Marie? Signe de vie intérieure, il nous invite à vivre en vérité et en profondeur notre vie de baptisé; signe de réparation, il nous invite à nous unir, à l'exemple de Notre-Dame, à l'intimité de ce Coeur, qui a été transpercé sur la Croix pour le salut du monde. Entre Jésus et sa Mère, il y a une intimité habituelle. L'un et l'autre nous aident à vivre totalement notre baptême, notre confirmation, nos engagements solennels ou quotidiens. Pour cela aussi, pour cela d'abord, Marie nous dit comme à Estelle: «Ne crains pas. Confiance. Je serai invisiblement près de toi.» Le don du scapulaire en est l'engagement et la promesse.

3. BÉNÉDICTION ET IMPOSITION

Comme pour tout scapulaire agréé par L'Eglise, il est demandé de se faire imposer le scapulaire du Sacré-Coeur par un prêtre ou un diacre dûment mandaté. C'est le Recteur du Sanctuaire Notre-Dame de Miséricorde qui peut transmettre ce pouvoir. Il suffit à chaque ministre de lui en exprimer la demande en précisant ses liens avec sa propre Eglise diocésaine, et son adresse complète. La réponse apportera une attestation écrite de la délégation, ainsi que la formule officielle de bénédiction et d'imposition.

«Vous tous, qui êtes baptisés dans le Christ, vous avez revêtu le Christ» (Gal 3, 27).

Le scapulaire du Sacré-Coeur en est le témoignage demandé par Notre-Dame. Qui ne voudrait accéder à son désir?

Pour se procurer des scapulaires du Sacré-Coeur, on peut s'adresser:

Sanctuaire Notre-Dame de Miséricorde,

3B rue Noire-Dame

36180 PELLE VOISIN— France.

02 54 39 06 49 02 54 39 04 66

Courriel: sanctuaire <at> pellevoisin <dot> net

“The Church seems in a particular way to profess the mercy of God and to venerate it when she directs herself to the Heart of Christ.”

John Paul II

Encyclical Dives in Misericordia, No. 13

From Pellevoisin,

MARY

Mother of Mercy

entrusted to us the Scapular of the Sacred Heart

1. ORIGIN

Devotion to the Heart of Christ is “the synthesis of the whole Christian religion,” declared Pius XI in his encyclical on the Sacred Heart. In his incarnation, the Eternal Word took a human heart to become the symbol of his infinite love.

On June 16, 1675, Our Lord revealed to Margaret Mary “that pierced Heart that has so loved mankind”, and requested the establishment of a feast in honour of his Sacred Heart.

Two centuries later, in 1876, in Pellevoisin, that same heart of Christ, sign of the infinite mercy of the Son of God, was presented by Mary to the Church in the form of a scapular. The Blessed Mother of God, who chose to appear 15 times in this place to Estelle Faguet, from February 14 to December 8, 1876, was the first to be clothed in it. Therefore, echoing the invitation of the prophet Isaiah to “come to draw water joyfully from the wells of salvation”, she could tell her confidante: “The treasures of My Son are open. Pray for them!”

On the scapular in which Mary appears clothed, Estelle sees depicted the Heart of Jesus, as it was represented at Paray-le-Monial: surmounted by a cross in the midst of flames, encircled with thorns, and pierced. From the wound flow drops of blood and water. Estelle noted that it appeared not as a lifeless image, but with the appearance of a living heart. During this revelation, Our Lady said to her: “I love this devotion.” She added: “Nothing is more pleasing to me than to see this livery on each of my children. They can all assist to make reparation for the outrages that my son receives in the sacrament of his love! See the graces which I shed upon those who wear this livery with confidence and help you to spread it. “

The Mother of divine grace then spread her hands and from them fell an abundant rain. Amid the drops were written these words: “Piety, salvation, trust, conversion, health ...” and Mary said: “These graces are from my Son, I obtain them from his Heart. He cannot refuse me.”

In obedience to the Heavenly Mother, and with the encouragement of Mgr de la Tour of Auvergne, Archbishop of Bourges, Estelle began embroidering scapulars of the Sacred Heart with, on the reverse, the Mother of Mercy, as she had appeared to her. On 30 January and 17 February 1900, Estelle, presented by Mgr Touchet, Bishop of Orleans, was received in private audience by Pope Leo XIII. Two months later, on April 4, the Sacred Congregation of Rites promulgated the official decree approving the scapular of the Sacred Heart of Pellevoisin, and the Pope enriched it with numerous indulgences.

2. SIGNIFICANCE

What is this Scapular, if not a reminder of the love for us of Jesus and Mary? A sign of the interior life, it invites us to live in the truth and in the depth of the life of our baptism; a sign of reparation, it invites us to unite ourselves, following the example of Our Lady, to the intimacy of that heart, which was pierced on the Cross for the salvation of the world. Between Jesus and his mother there was a habitual intimacy. Both Jesus and Mary help us to live fully our baptism, our confirmation, and our commitments, both solemn and daily. To do so, we must first recall, that Mary said Estelle: "Do not fear. Trust. I am, unseen, beside you." The gift of the Scapular is that commitment and promise.

3. BLESSING AND IMPOSITION

As with any scapular approved by the Church, it is required that the imposition of the the scapular of the Sacred Heart be performed by a duly authorized priest or a deacon. The Rector of the Shrine of Our Lady of Mercy, can grant this authority. It is sufficient for each minister to express his request, stating his relationship with his own diocese, and his full address. The reply will include a written statement of delegation, and the official formula of blessing and of imposition.

"You all who are baptized into Christ have clothed yourselves with Christ." (Gal 3:27).

The scapular of the Sacred Heart is a form of witness requested by Our Lady. Who would not accede to her desire?

To obtain scapulars of the Sacred Heart, please contact:

Shrine of Our Lady of Mercy

3B rue Notre-Dame

36180 – PELLEVOISIN – France.

02 54 39 06 49 02 54 39 04 66

Email: sanctuaire <at> pellevoisin <dot> net

Unofficial translation into English by Revd Dr Gareth Leyshon